



Actualidad de la Unión Europea

Febrero de 2016

PANORAMA GENERAL

En 2016 es preciso continuar apostando, inequívocamente, por la senda de reformas estructurales, equilibrio de las cuentas públicas y mejora del entorno empresarial. La Unión Europea solo estará en condiciones de afrontar sus numerosos frentes abiertos si actúa de manera coordinada e introduce reformas concretas, medibles y tangibles que den mayor solidez y competitividad a nuestra economía, con vistas a generar confianza y credibilidad.

En este contexto, es muy importante que el próximo Consejo Europeo de 18 y 19 de febrero, por un lado, lance un mensaje claro a favor de la simplificación del marco reglamentario, legislando menos y mejor. Por otro, aborde la cuestión del referéndum británico teniendo en cuenta que el efecto colateral a evitar es trasladar el mensaje de que es posible una UE "a la carta" que termine por traducirse en socavar el proceso europeo de integración, en un momento en el que precisamente lo que se necesita es más Europa. Por último, haga un llamamiento a la implementación de las medidas acordadas para enfrentar la crisis migratoria, de tal modo que el necesario refuerzo del control de fronteras no suponga un colapso del espacio Schengen.

LEER MÁS

ESTE MES DESTACAMOS

Presidencia holandesa del Consejo de la UE (Primer semestre de 2016)

07/01/2016 - Desde el pasado 1 de enero, Países Bajos ostenta la Presidencia del Consejo de la UE. A pesar de que la capacidad de liderar la agenda política europea por parte del país que preside el Consejo de la UE se ha reducido, su experiencia y habilidad negociadora en asuntos europeos continúa siendo determinante para sacar adelante los dosieres legislativos más significativos. Desde esta perspectiva, Países Bajos, país fundador de la UE, atesora ambos requisitos, que se combinan con un peso muy importante en las Instituciones europeas. Los tres principios rectores de la Presidencia holandesa son lograr una Unión Europea centrada en lo esencial, capaz de crear crecimiento y empleo innovadores, y más cercana a la ciudadanía. Los mismos se ven reflejados en cuatro ámbitos prioritarios de acción: 1) Un enfoque global de la inmigración y la seguridad internacional; 2) Europa como fuente de crecimiento y empleo innovadores; 3) Finanzas públicas sólidas en una zona euro fuerte; 4) Una política de energía y cambio climático con visión de futuro. *Más información*.



Reunión del Consejo de Asuntos Económicos y Financieros

15/01/2016 El pasado 15 de enero, tuvo lugar el Consejo de Asuntos Económicos y Financieros (ECOFIN), en el que se debatió sobre el programa de trabajo de la Presidencia holandesa del Consejo de la UE, y cuyas principales prioridades en el ámbito económico comprenden: reforzar la Unión Bancaria; impulsar una Unión de los Mercados de Capitales, reforzar el proceso del Semestre Europeo y promover medidas contra la evasión fiscal. En lo que respecta al Semestre Europeo de 2016, el Consejo tomó en cuenta las perspectivas de crecimiento y los desequilibrios macroeconómicos y adoptó conclusiones acerca del Estudio Prospectivo Anual sobre el Crecimiento y el Informe sobre el Mecanismo de Alerta presentados por la Comisión Europea en noviembre de 2015. Además, aprobó un proyecto de recomendación sobre políticas económicas en la zona euro que será remitido al Consejo Europeo de 18 y 19 de febrero. *Más información*

Mecanismo Conectar Europa: aprobada la inversión de 217 millones de euros

19/01/2016 Los Estados miembros aprobaron la propuesta de la Comisión Europea, en el marco del Mecanismo Conectar Europa, de invertir 217 millones de euros en quince grandes proyectos de infraestructuras transeuropeas en la zona del sureste europeo y la Europa central, de los cuales nueve son relativos al sector del gas (207 millones de euros) y seis al sector eléctrico (10 millones de euros). El objetivo es mejorar el funcionamiento del mercado interior de la energía y la integración de las energías renovables en las redes eléctricas. Por ejemplo, en el sector del gas se han otorgado subvenciones a estudios sobre el proyecto Midcat que contribuirá a eliminar los cuellos de botella de las infraestructuras energéticas entre la península ibérica y Francia, y a lograr el suministro de gas procedente de Argelia y de los terminales GNL españoles hacia el resto de Europa. Más información

Referéndum sobre la permanencia de Reino Unido en la UE

02-03/02/2016 Como parte de los preparativos del próximo Consejo Europeo de 18 y 19 de febrero, el Presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, presentó el 2 de febrero una propuesta de Decisión relativa a un "nuevo encaje del Reino Unido en la Unión Europea", que representa la respuesta de la Unión Europea a las reformas reclamadas por dicho país, en el contexto de su futuro Referéndum sobre su pertenencia a la UE. Dicha propuesta abarca cuatro elementos claves: gobernanza económica, competitividad, soberanía y prestaciones sociales y libre circulación de personas. <u>Más información</u>



Informe 2015 sobre la evolución del empleo y de la situación social en la UE

21/01/2016 La Comisión Europea presentó su informe anual sobre la evolución del empleo y de la situación social, en el que se exponen los retos futuros y las posibles respuestas políticas a los mismos. Según indica dicho informe, la tendencia sigue siendo positiva, pero persisten grandes disparidades entre los Estados miembros. En concreto, una de sus conclusiones es que, a menudo, los efectos de la legislación relativa a la protección del empleo se han visto contrarrestados por la actuación judicial. Más información

Vehículos a motor: refuerzo de los controles

27/01/2016 La Comisión Europea publicó una propuesta de Reglamento relativo a la homologación y la vigilancia del mercado de los vehículos de motor, para certificar que un vehículo cumple todos los requisitos de comercialización y que el fabricante respeta las normas de la UE. El objetivo de dicha propuesta es reforzar la independencia y la calidad de los ensayos que permiten comercializar los automóviles; introducir un sistema eficaz de vigilancia del mercado que controle la conformidad de los automóviles que ya están en circulación; y mejorar el sistema de homologación de tipo con una mayor supervisión europea. Como próximos pasos, este proyecto de Reglamento será debatido en el Parlamento Europeo y el Consejo, con vistas a su adopción. Más información

Nuevo paquete de lucha contra la elusión fiscal

28/01/2016 La Comisión Europea presentó un paquete de medidas para combatir la planificación fiscal agresiva. Entre dichas medidas destacan una propuesta de Directiva de lucha contra la elusión fiscal con medidas jurídicamente vinculantes para bloquear los métodos habituales de elusión fiscal; una revisión de la Directiva sobre cooperación administrativa en cuanto al intercambio de información fiscal sobre las empresas multinacionales que operan en la UE; y una Comunicación sobre una estrategia exterior de eficacia fiscal. *Más información*

Lanzamiento de la Plataforma REFIT – mejora del marco reglamentario europeo

29/01/2016 La Comisión Europea hizo el lanzamiento oficial de la Plataforma REFIT, mediante una primera reunión dirigida a la búsqueda de soluciones para lograr una mejor legislación europea que obtenga mejores resultados. Los 48 miembros de dicha Plataforma, expertos en el impacto real de la legislación de la UE y su aplicación a nivel nacional, provienen de, entre otras organizaciones, BUSINESSEUROPE, el Comité Económico y Social Europeo y de todos los Gobiernos de los Estados miembros. Esta iniciativa forma parte de la estrategia Legislar Mejor, una de las prioridades clave del mandato actual de la Comisión Europea. *Más información*

Aránzazu Beristain, nueva Directora de la Comisión Europea en España

01/02/2016 La Comisión Europea nombró Jefa de la Representación de la Comisión Europea en España a Aránzazu Beristain Ibarrola, quien asume desde el 1 de febrero sus nuevas funciones y aporta a su puesto casi treinta años de experiencia en asuntos europeos y diplomáticos. Aránzazu Beristain ha desempeñado el puesto de Directora en funciones de la Representación en España desde marzo de 2015. *Más información*

Transferencia de datos personales: acuerdo entre Estados Unidos y la UE 02/02/2016 La Unión Europea y Estados Unidos alcanzaron un nuevo acuerdo para la transferencia de datos personales, después de que el Tribunal de Justicia de la UE declarara inválido el anterior (Safe Harbor). Se trata de un acuerdo muy importante para empresas y ciudadanos de ambos lados del Atlántico. Algunos de sus elementos clave son: obligaciones más estrictas a las empresas estadounidenses que traten con datos personales de ciudadanos europeos y una vigilancia mayor por parte de la Comisión Federal de Comercio de Estados Unidos; garantías claras y obligaciones de transparencia en el acceso a los datos por parte del gobierno de EEUU; y, protección efectiva de los derechos de los ciudadanos europeos. *Más información*

Previsiones Económicas 2016 de de Invierno la Comisión Europea 04/02/2016 En las mismas, la Comisión señala que la economía europea entra en su cuarto año de recuperación y el crecimiento prosigue a un ritmo moderado. Se prevé que el PIB avance un 1,7% este año en la Zona Euro y un 1,9% en la UE y que se incremente el 1,9% y el 2% en 2017 respectivamente. Entre las nuevas dificultades para la economía destacan un menor crecimiento de China y otras economías emergentes, la debilidad del comercio mundial y la incertidumbre política y geopolítica. En cuanto a España, la Comisión considera que el crecimiento seguirá siendo sólido y que estará apoyado en una creación de empleo sostenida, unas mejores condiciones de financiación, altos niveles de confianza y bajos precios del petróleo. El PIB español, que creció un 3,2% en 2015, avanzará un 2,8% en 2016 (un décima más de lo previsto en otoño) y un 2,5% en 2017. El déficit público seguirá reduciéndose gracias a la recuperación económica, pasando de un 4,8% del PIB en 2015, hasta el 3,6% en 2016 y el 2,6% en 2017. Más información



Emisiones en condiciones reales: El Parlamento Europeo no veta a la Comisión Europea

03/02/2016 Finalmente, el Parlamento Europeo, reunido en sesión plenaria, votó en contra de la objeción presentada para vetar el plan de la Comisión Europea para establecer factores de conformidad en los nuevos ensayos en condiciones reales para medir las emisiones de NOx (RDE, por sus siglas en inglés). En concreto, dicha objeción fue rechazada por 323 votos en contra (317 a favor y 61 abstenciones). Esto significa luz verde para la adopción final de la propuesta de Reglamento acordada por el Comité Técnico para Vehículos a Motor (TCMV, en sus siglas en inglés) en octubre de 2015, en línea con la posición de CEOE y BUSINESSEUROPE. Más información



Un mejor marco para la innovación

26/01/2016 El pasado 26 de enero tuvo lugar la Conferencia de Alto Nivel "Un Mejor Marco para la Innovación", con el objetivo de buscar una respuesta a la pérdida de capacidad de la UE para invertir en investigación y convertir esta inversión en productos y servicios comercializables. La misma fue organizada por BUSINESSEUROPE, en colaboración con el Foro Europeo de Riesgo (ERF, por sus siglas en inglés) y la Confederación de la Industria y los Empresarios neerlandeses (VNO, miembro de BUSINESSEUROPE y homóloga a CEOE) y la Presidencia holandesa del Consejo de la UE. Entre las conclusiones principales figuran la necesidad de crear un entorno propicio para la innovación en Europa; avanzar hacia un mercado interior europeo más integrado; una mejor coordinación entre las Instituciones europeas; la importancia de fomentar la cultura emprendedora; fomentar un marco normativo más flexible y ágil; y un mayor apoyo financiero a la innovación a nivel estatal y regional. Más información

Comisión de Emprendimiento y PYME de BUSINESSEUROPE

02/02/2016 Presidida por CEOE, en la reunión de dicha Comisión se mantuvo un debate con el Jefe de Unidad de la Comisión Europea responsable de política de PYME sobre las prioridades al respecto, destacando la necesaria revisión de la denominada Small Business Act. En concreto, la Comisión lanzará, previsiblemente, el 31 de marzo, una consulta pública sobre cómo favorecer la creación de nuevas empresas (start-ups) y el crecimiento de las ya existentes. En este sentido, uno de los aspectos que abordará será la utilización de la más arriba mencionada Plataforma REFIT para identificar los obstáculos reglamentarios al crecimiento empresarial. *Más información*

Comisión de Asuntos Sociales de BUSINESSEUROPE

04/02/2016 El objetivo principal fue mantener un debate con la Comisión Europea sobre, por un lado, la posible revisión de la Directiva sobre desplazamiento de trabajadores y, por otro, los elementos del denominado "pilar de derechos sociales" que dicha Institución pretende desarrollar. Por su parte, BUSINESSEUROPE, en primer lugar, se mostró escéptica en relación con ambas iniciativas, arguyendo que no es necesaria una modificación de la legislación vigente sobre desplazamiento, sino una mejor aplicación de la misma. En segundo lugar, puso de manifiesto la necesidad de que la política social y de empleo contribuya a la competitividad empresarial, en lugar de frenarla. *Más información*

CONSULTAS PÚBLICAS

- Orientaciones no vinculantes sobre la metodología para presentar información no financiera Publicada:
 15.01.2016 Plazo: 14.04.2016
- <u>Funcionamiento del Reglamento relativo a las subastas con arreglo al régimen de comercio de derechos de</u>
 emisión de gases de efecto invernadero en la Comunidad (RCDE UE). Publicada: 22.12.2015- Plazo: 15.03.2016
- <u>Inversiones a largo plazo y sostenibles</u> Publicada: 18.12.2015 Plazo: 23.03.2016
- <u>Libro Verde sobre los servicios financieros al por menor</u> Publicada: 10.12.2015 Plazo: 18.03.2016
- Evaluación y modernización del marco jurídico para el respeto de los derechos de propiedad intelectual Publicada: 09.12.2015 Plazo: 01.04.2016

CONVOCATORIA DE PROYECTOS EUROPEOS

- Programa Horizonte 2020 de investigación e innovación
- Programa **COSME** de competitividad de las PYME
- Mecanismo Conectar Europa de infraestructuras
- Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas (FEIE)
- Licitaciones de las Instituciones Europeas (TED-eTendering)

PRÓXIMAS FECHAS CLAVE EN LA UE

(del 15 de febrero al 31 de marzo de 2016)

CONSEJO

- 18-19/02 CONSEJO EUROPEO
- 25/02 Consejo de Justicia y Asuntos de Interior
- 29-30/02 Consejo de Competitividad
- 04/03 Consejo de Medio Ambiente
- 07/03 Consejo de Empleo, Política Social, Sanidad y Consumo
- 10-11/03 Consejo de Justicia y Asuntos de Interior
- 14/03 Consejo de Asuntos Exteriores
- 14/03 Consejo de Agricultura y Pesca
- 15/03 Consejo de Asuntos Generales

PARLAMENTO EUROPEO

- 24-25/02 **Sesión Plenaria** del Parlamento Europeo
- 07-10/03 **Sesión Plenaria** del Parlamento Europeo

COMITÉ ECONÓMICO Y SOCIAL EUROPEO

- 17-18/02 **Sesión Plenaria** del CESE
- 16-17/03 Sesión Plenaria del CESE

BUSINESSEUROPE

- 16/02 Delegados Permanentes
- 25/02 Comité Ejecutivo
- 01/03 Delegados Permanentes
- 02-03/03 BUSINESSEUROPE Day



bruselas@ceoe.org

